
Праздник единения запомнится надолго

Совсем недавно вся наша республика и страна отметили большой праздник – 1000-летие
единения мордовского народа с народами Российского государства. В Саранск
приезжали тысячи гостей, которые стали свидетелями и участниками юбилейных
торжеств. В праздничных мероприятиях участвовали и жители республики. Эхо
1000-летия еще долго будет по-доброму звучать в наших сердцах.      Ривгат Хузин,
председатель Национально-культурной автономии татар города Самары:
- С удовольствием участвовал в праздновании 1000-летия Единения. Такие праздники
России необходимы. Они демонстрируют, что в России живут разные народности с
богатой культурой и своим менталитетом. В то же время маленькая республика смогла
продемонстрировать величие России всему миру. 
Мордовские ходоки неоднократно побеждали на различных мировых состязаниях, в том
числе на недавней Олимпиаде в Лондоне! Кстати, в Саранске я был впервые. И думаю,
неужели и Самара вскоре станет таким же чистым и респектабельным городом? Есть
надежда, что с назначением Николая Ивановича Меркушкина губернатором Самарской
области наш регион получит мощное не только экономическое, но и социальное
развитие.
Для меня особо отрадно то, что в праздновании 1000-летия Единения участвовало и
много татар – как мордовских, так и из других регионов России.
Гюзель Казакова, художественный руководитель Лямбирского районного Дома
культуры:
- 24 августа у меня был день рождения, и в этот день я участвовала в шествии народов
России, поэтому празднование 1000-летия Единения стало для меня двойным
праздником. В эти дни мы, россияне, действительно были едины и ощущали себя одной
большой семьей. Директор нашего районного Дома культуры Виктор Кирсанов взял с
собой баян, поэтому во время ожидания выхода своего блока на параде мы, собравшись
в большой круг, пели песни – татарские, русские и мордовские. Помню, когда мы запели
«Луганяса келунясь», стоявшие с нами мордва из Старошайговского района были
по-хорошему удивлены. 
Такие праздники сближают и сплачивают людей, невзирая на национальности. Все
самодеятельные коллективы из разных районов республики шли вместе, нас
приветствовали жители и гости Мордовии. Было бы замечательно, если подобный
праздник станет ежегодным. Эти дни юбилейных торжеств оставили в памяти только
яркие и теплые впечатления.
Райся Аббясовна Алукаева, пенсионерка:
- Этот праздник, который мы так долго ждали, готовились, надолго нам запомнится.
Порадовала и погода. Ведь какие были дожди перед празднованием! На Советской
площади я видела, как проходили репетиции, сколько человек в них участвовало. Я живу
на Химмаше и каждый раз, приезжая в центр города, видела что-то новое в облике
Саранска – столько всего построено! Город, конечно, изменился в лучшую сторону.
Хотелось бы, чтобы и на Химмаше было так же красиво, как в центре. 
Вообще, сам праздник был очень красивым, ярким. Мне понравились концерты артистов
из других регионов, особенно запомнился ансамбль из Чеченской республики. Хочется
еще добавить, что каждый год я посещаю все концерты фестиваля «Шумбрат,
Мордовия». Вот и в этом году с нетерпением буду ждать этот фестиваль.
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Подготовила Альбина Давыдова
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